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‘LOS NOTARIOS HAN DEMOSTRADO SU
COLABORACIÓN CON LA CONSTITUCIÓN
TELEMÁTICA DE EMPRESAS’

EL ministro de la Presidencia destaca en esta entrevista el esfuer-
zo que está haciendo el colectivo notarial ante la crisis para con-

tribuir a la recuperación de la economía española. Además, confirma
que, aunque las Comunidades Autónomas se vean obligadas a reali-
zar algunos recortes para cumplir con los objetivos de déficit, no va
a haber más ajustes. Asimismo, corrobora la intención del Gobierno
de agotar la legislatura para finalizar la agenda de reformas en las
que está inmerso.

Ramón Jáuregui,
Ministro de la Presidencia

“Desde el Gobierno central no se van a exigir más esfuerzos 
a los ciudadanos”

DIEGO PÉREZ 

PRESIDENTE, como sabe, Escritura Pú-
blica es la revista de encuentro del

Notariado son la sociedad. ¿Cómo valo-
ra la función que ejercen estos funcio-
narios?

–Muy positivamente. En estos
días en los que se celebra el 150
Aniversario de la Ley del Notaria-
do, he de decir que los notarios han
contribuido decisivamente a ga-
rantizar la seguridad jurídica pre-
ventiva en nuestro país. Además,
ante la crisis han demostrado su
responsabilidad y su disposición a
colaborar, como en la de la Ley de
Economía Sostenible y la aplica-
ción telemática que permite cons-
tituir una empresa en 24 horas.

–Hablando de la situación actual, usted
accedió al Ministerio de la Presidencia
el 21 de octubre de 2010. ¿Qué desta-
caría de estos meses de actividad?

¿Cuáles son sus principales objetivos
para el último tramo de legislatura? 

–Por supuesto, culminar las re-
formas que España necesita. Tene-
mos cerca de treinta leyes, algunas
muy importantes para los ciudada-
nos, cuya tramitación tenemos que
acabar. Leyes en las que no sólo el
Gobierno, sino también los grupos
parlamentarios han invertido mu-
cho tiempo y mucho esfuerzo de
concertación. Por eso tenemos la in-
tención de agotar esta legislatura,
porque es una tarea que merece la
pena. En realidad, esa agenda de re-
formas es la máxima prioridad del
Gobierno y desde luego mía, desde
que llegué al cargo. Han sido unos
meses muy intensos, marcados por
el duro trabajo realizado para sacar
a España de la crisis lo antes posi-
ble, para alejarla de las turbulen-
cias de los mercados y meternos de
lleno en la senda de la recuperación
económica.

–El resultado de las pasadas elecciones
del 22 de mayo ha supuesto un serio
retroceso en votos para el PSOE. ¿A qué
cree que se ha debido? 

–Detrás de este mal resultado
electoral está indudablemente la
crisis económica. El Gobierno se
ha visto en la obligación de reali-
zar una serie de ajustes y de refor-
mas, como la laboral, la de las pen-
siones o la del sector financiero,
para asentarse en el crecimiento
económico y en la creación de em-
pleo, que es el principal problema
del país. Son reformas duras, pero
necesarias que había que hacer pa-
ra sentar las bases de la recupera-
ción y garantizar el sistema de pen-
siones para los jóvenes y las
generaciones venideras. Pero no
podemos esperar que sean popula-
res. Está claro que en todos los paí-
ses que han sufrido la crisis los go-
biernos han experimentado un
gran desgaste.
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“En estos días en
los que se celebra
el 150 Aniversario

de la Ley del
Notariado he de

decir que los
notarios han

contribuido
decisivamente 
a garantizar la

seguridad jurídica
preventiva en
nuestro país”
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–La izquierda abertzale ha vuelto a las
instituciones de la mano de Bildu, que
se ha convertido en segunda fuerza po-
lítica en el País Vasco. ¿Cómo valora
esta situación? 

–En el caso de Bildu, el Gobier-
no hizo todo lo que tenía que ha-
cer, que era impugnar esta candi-
datura ante el Tribunal Supremo y
ante el Constitucional. Ha sido es-
te último, desde una posición más
garantista, el que tomó la decisión
de permitir que esta coalición pu-
diera presentarse a las elecciones
del 22 de mayo. A partir de ahí te-
nemos que ser muy exigentes con
Bildu. De todas formas, tengo la
convicción de que el mundo que
rodea a ETA reclama el fin de la
violencia y que los buenos resulta-
dos obtenidos por esta nueva for-
mación han sido una apuesta para
que esta expresión política acabe
con ETA. Quiero creer que las co-
sas están caminando en esa direc-
ción, aunque será el tiempo el que
dirá si esa ruptura con la violencia
es total, definitiva e irreversible.

–Usted ha ocupado numerosos cargos
de responsabilidad en el País Vasco
(entre ellos el de vicelehendakari) y es
un gran conocedor de la realidad social
vasca. ¿Cuál es su valoración actual so-
bre el estado de ETA? ¿Augura un cami-
no aún largo hasta ver su final?

–Mi impresión es que ETA, co-
mo organización con una larga y
sanguinaria trayectoria, no va a de-
saparecer de la noche a la mañana.
Ahora bien, nunca habíamos esta-
do tan cerca del fin de la violencia
como ahora. En este sentido, el Go-
bierno ha conseguido unos éxitos
en la lucha antiterrorista que nadie
puede cuestionar y que han condu-
cido a que ETA esté más debilitada
que nunca. Tenemos que ser inteli-
gentes, mantenernos unidos y ser
muy exigentes. La realidad nos exi-
ge ser prudentes.

–Las pasadas elecciones autonómicas y
municipales estuvieron marcadas por la
concentración del movimiento 15-M
que tomó las principales plazas de va-
rias ciudades españolas. ¿Qué lectura
ha sacado el Gobierno de este aconte-
cimiento? 

–Sin duda, hay que escuchar y
tomar nota de la indignación de
muchos ciudadanos y de sus rei-
vindicaciones. Entendemos que
haya malestar, sobre todo entre los
que han sufrido la virulencia del
desempleo, que se ha cebado espe-
cialmente con los jóvenes. Tam-
bién se observa una desafección
ciudadana hacia la política, que a
mi juicio está abocada a una pro-
funda renovación de sus propues-

tas. Sin embargo, el movimiento
del 15-M no puede gestarse de es-
paldas a la política, sino que llama
a ésta y a sus responsables para
que prevalezca y defienda los inte-
reses colectivos. Y, sinceramente,
creo que es la izquierda la que de-
be sentirse más interpelada y ofre-
cer respuestas a estas demandas.

–Los concentrados reivindicaban,
entre otras cosas, la reforma de la ley
electoral y una alternativa al biparti-
dismo… ¿Cree posible atender estas
demandas? 

–Durante la campaña fui criti-
cado por hacer una apuesta firme
por la política frente a los que pien-
san que los graves problemas que
azotan a la sociedad, como el paro o
las incertidumbres ante el futuro
pueden resolverse al margen de
ella. Pero creo firmemente que la
solución a todos esos problemas es-
tá en la política, que es la que tiene
que resolver y ordenar el mundo.
En cuanto al bipartidismo, permí-
tame que le recuerde una eviden-
cia: es el voto de los ciudadanos el
que lo conforma. Las leyes electo-
rales son todas imperfectas. La
nuestra prima la representación te-
rritorial en perjuicio de la propor-
cionalidad pura, y eso perjudica un
poco a los minoritarios. Pero si la
reformamos hacia la proporciona-
lidad perjudicaremos a los grupos
regionales y privaremos de presen-
cia a las provincias poco pobladas o
la reduciremos notablemente. Este
es un debate más de expertos que
de asambleas.

–La crisis económica sigue siendo la
preocupación principal de los ciudada-
nos españoles. Las medidas tomadas
hasta ahora por el Gobierno, ¿serán su-
ficientes? ¿Preparan nuevos ajustes? 

–No va a haber más ajustes.
Otra cosa es que es que las comu-
nidades autónomas se vean obliga-
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“ETA no va a desaparecer de la noche a la mañana. Ahora bien, nunca
habíamos estado tan cerca del fin de la violencia como ahora”

“¿Una aspiración?
Que finalice la
violencia de ETA”

ESTE donostiarra de 62 años es li-
cenciado en Derecho y perito in-

dustrial. Su dilatada trayectoria pro-
fesional le ha permitido nutrir su
currículum con multitud de cargos
en distintos ámbitos. Entre otros, ha
sido presidente de la gestora del
Ayuntamiento de San Sebastián; te-
niente de alcalde de este consistorio;
secretario general de la UGT en Eus-
kadi; presidente del PSE-PSOE; dipu-
tado; delegado del Gobierno en el
País Vasco, vicelehendakari; diputa-
do nacional y eurodiputado. Trabaja
doce horas al día y cuando no lo ha-
ce, le gusta cuidar su jardín, leer “to-
do lo que le cae en sus manos”, ha-
cer deporte (incluyendo dar paseos
por el monte) y cenar con sus ami-
gos. ¿Su libro de cabecera? El pro-
ceso de Nuremberg; ¿Su disco favo-
rito? El mejor álbum de ópera del
mundo; ¿Una aspiración? “Que fina-
lice la violencia de ETA”.
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das a realizar algunos recortes pa-
ra cumplir con los objetivos de dé-
ficit, pero desde el Gobierno cen-
tral no se van a exigir más
esfuerzos a los ciudadanos. Eso sí,
la austeridad, el rigor en las cuen-
tas públicas, el esfuerzo en la re-
ducción de gasto, van a continuar
durante mucho tiempo. Todos va-
mos a tener que trabajar duro para
construir ese nuevo modelo econó-
mico más seguro, más competiti-
vo, que estamos impulsando. Pero
lo conseguiremos. Somos un país
con fortaleza y con credibilidad.

–¿Existen signos que permitan afirmar
que volveremos a la senda del creci-
miento antes de que acabe 2011?

–Esa ha sido y esa es la previ-
sión del Gobierno. Esperamos que
el PIB crezca en torno al 1,3 por
ciento este año y los datos del pri-
mer trimestre se adecúan a esa pre-
visión de crecimiento, que será len-
to, pero que será. Y me gustaría
recordar que el Gobierno ha venido
acertando en todas sus previsiones.

–Resulta inevitable hablar del paro.
¿Manejan previsiones más positivas de
cara a los próximos meses que nos ale-
jen de la barrera psicológica de los cin-
co millones de desempleados?

–Los datos de paro de mayo
han sido muy buenos, pero no hay
que lanzar las campanas al vuelo y
hay que ser realistas. España tiene
por delante una tarea muy impor-
tante, que es la de luchar contra
un paro estructural propio de un
país que ha construido su tejido
económico rápidamente y que ha
sufrido el pinchazo de un sector
que estaba sobredimensionado, co-
mo el de la construcción. Será un
camino largo, de años, pero creo
que estamos haciendo bien las co-
sas y ya al final de este ejercicio
habremos creado empleo neto,
aunque se tratará de un creci-
miento pequeño.

–¿A qué cree que se debe que el últi-
mo informe del FMI sobre deterioro del
mercado laboral durante la crisis sitúa

a España entre el grupo de los países
peor parados?

–Bueno, es claro que sólo en el
sector de la construcción se han
destruido en esta crisis más de un
millón y medio de empleos. Eviden-
temente, España es un país que pa-
ga las crisis con paro, y esto es pre-
cisamente lo que el Gobierno ha
querido evitar con la reforma labo-
ral. También las reuniones entre
patronal y sindicatos que por des-
gracia se han cerrado sin acuerdo
pretendían resolver el actual siste-
ma de negociación colectiva, una
de las claves para dinamizar nues-
tro mercado laboral. Ahora será el
Gobierno el que legisle sobre esta
materia y el que intentará llevar a
cabo una reforma equilibrada, ba-
sada principalmente en los puntos
en los que había acuerdo entre las
dos partes. Dejar una reforma tan
importante sin culminar a la espe-
ra de un hipotético cambio de Go-
bierno sería una irresponsabilidad

por nuestra parte. Admito, en todo
caso, que el marco de nuestras rela-
ciones laborales necesita adaptarse
a la exigencia de un mundo compe-
titivo, globalizado, flexible y diná-
mico, y que la combinación de esos
cambios con la seguridad laboral
no es una tarea fácil.

–Usted ha desarrollado una parte de su
actividad en Bruselas como número dos
en la lista del PSOE al Parlamento Euro-
peo. Con base a su experiencia: ¿Cuál
cree que es la visión que en la UE se
tiene de nuestro país?

–Yo creo que nos ven como un
país serio que sabe cumplir con
sus compromisos, más en un mo-
mento delicado como el actual, en
el que la crisis nos ha golpeado con
fuerza. Las amenazas más graves
se han disipado gracias a las medi-
das puestas en marcha por el Go-
bierno, algo que la UE y otros or-
ganismos internacionales han
sabido valorar. n

“Tenemos cerca de treinta leyes, algunas 
muy importantes para los ciudadanos, cuya 
tramitación hay que acabar”


